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卖掉货车不销户

名下其他车难年检

本报12月16日讯（见习记者 范
佳） 如果早年当废铁卖掉的货车没
有办理报废手续，名下其他车辆就不
能年检。这事让市民李先生很困惑：

“车都没了，怎么报废呢？”对此，车管
所回复，车主可持身份证去市车管所
进行信息查验。

长清区市民李先生原本名下有两
辆货车，2009年时由于其中一辆农用
货车故障严重，便当废铁卖了几千块
钱，没有开具任何买卖证明。李先生
说：“当时想着车都卖废品了，便把与
这辆车有关的手续、证件等都当垃圾
扔了。”

近日，李先生听说，像他这种情
况，必须出具已卖掉货车的报废手续，
名下另一辆车才能正常年检。李先生
苦笑道：“卖掉的货车现在估计都在钢
铁厂化成水造出别的件来了，这可怎
么报废呢？”

济南市车管所工作人员指出，车
主可持身份证原件或复印件（持外地
身份证的车主还需携带暂住证），如
果有之前卖车的书面材料最好一并
携带，到济南市车管所找值日警官。
工作人员可能会根据情况对车主进
行笔录询问，并帮其查询已卖车辆的
信息档案。

“信息档案中会显示在当废铁
卖掉之前这辆车是不是属于正常状
态，该办的业务有没有办理，车有没
有发生过事故等情况。”市车管所工
作人员说，一般情况下近三年来没
有违章事故和运行轨迹，是可以将
车辆注销的。

环卫工人
们正在清理撒落
渣土。

本报记者
任磊磊 摄
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召集五企业座谈，加强专项监督排查

黄黄河河大大桥桥渣渣土土撒撒漏漏少少了了三三分分之之二二

本报12月16日讯（记者
任磊磊） 12月12日，本报报
道了黄河大桥《大车轰轰走
一夜撒落垃圾20车》一文，近
日，记者从济南市建筑渣土专
项整治组了解到，目前他们已
经召集两区渣土办以及周边
五家运输单位进行座谈，将加
强此处渣土运输的排查。

“你们报道了之后，现在
渣土撒漏量比以前减少了2/
3。”近日，济南市机械化清扫
大队一中队的李队长打来电
话反映，自从本报报道了黄河
大桥南侧限高杆处渣土撒漏
严重后，相关渣土治理单位加
强了此处的监管和排查。近
期，渣土撒漏情况有了一定程
度的好转。渣土撒漏量比之前

减少了2/3左右。
李队长说：“现在我们环

卫工人的工作量轻了，不用像
以前一样，把精力都放在清理
渣土上，能够更快更好地完成
道路清扫工作了。”

据悉，黄河大桥北侧有一
处渣土场，因此每到夜间就有
大量渣土车途经黄河大桥，往
渣土场运送渣土。很多渣土车
为了多拉快跑，渣土装得很高。
而黄河大桥南北两侧装有限高
杆，限高3米。渣土车从收费口
上桥时,堆积超高的渣土就被
限高杆削平,撒落到地上。

“一晚上的时间 ,有几百
车次的渣土车经过，撒漏的渣
土能占满整个车道。”济南市
机械化清扫大队一中队的环

卫工人因此苦不堪言。而为了
能赶在交通高峰期到来前保
障车辆正常通行，环卫工人通
常要集中精力清扫撒漏地点。

记者了解到，本报报道
后，济南市建筑渣土专项整治
组召集了天桥区、历城区建筑
渣土办和周边五家渣土运输
单位，以及济南市机械化清扫
大队的相关负责人进行协商
座谈。

据渣土专项整治组相关
负责人介绍，就黄河大桥撒漏
的问题，会上整治组领导首先
要求相关单位从源头上把好
关。要求五家单位加强对渣土
车的管理，对渣土运输车辆的
司机进行教育和培训。由于五
家单位均在天桥区注册，同时

要求天桥区渣土办从源头上
对渣土车辆加强管理。

另外，由于车辆途经道路
多数集中在历城区，因为要
求历城区城管执法人员加强
辖区内渣土厂的检查、监管
力度。

“我们有公安、交警、环
保、特警等部门人员组成的
联合执法队伍，也会对他们
下达要求，把工作重点多往
这里放一放。”该负责人表
示，将协调多部门执法队伍
加强执法力度。

不过，该负责人也表示，
治理渣土问题并非一朝一夕
的事情，也希望渣土运输单位
能够互相监督、加强自律，及
时向执法部门提供信息。
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